

« Enfant demain » Construire les conditions d'une jeunesse heureuse

Dans un contexte de mutations technologiques, sociétales et environnementales, l'événement « Enfant demain », à l'initiative du groupe MAIF, du Groupe VYV et de l'APPEA¹ vise à faire émerger une prise de conscience de la complexité du monde dans lequel évolue nos enfants et adolescents. A l'origine de ce temps d'échanges, de conférences et de partage d'expériences, le constat d'un monde anxiogène et doté de repères de plus en plus flous. L'objectif de cet événement national est de permettre aux familles et aux professionnels, de développer le pouvoir d'agir de leurs enfants et faire face plus sereinement aux enjeux actuels de notre société. Pour cette première édition, plus de 50 personnalités viendront partager leurs points de vue et décrypter les trois thématiques : bien-être, identité de l'enfant et pouvoir d'agir. Familles, enfants, lycéens, associations, professionnels de la petite enfance, de l'éducation, de l'enseignement, médecins et professionnels de santé, chercheurs, institutionnels, pouvoirs publics, élus et agents territoriaux se retrouveront du 2 au 4 novembre à l'université Paris-Nanterre dans le cadre d'une initiative qui se veut exploratoire et fédératrice.

L'éco-anxiété et la santé mentale des jeunes, des sujets de place dans l'éducation

L'environnement est devenu un sujet d'éducation à l'école comme à la maison. Plus de la moitié des parents et des enseignants (53%) estiment que l'éco-anxiété influence directement l'éducation qu'ils donnent aux enfants. Pour agir et lutter contre ce sujet d'inquiétude indéniable, 69 % des parents et 80 % des enseignants abordent ce sujet avec les enfants et plus des deux tiers des parents déclarent avoir mis en place des actions quotidiennes avec eux pour préserver la planète.²

Si les Français ont été fortement impactés par la crise sanitaire, les jeunes ont été particulièrement touchés. 22% des demandes de remboursement des soins psychologiques au sein du Groupe VYV concernaient les moins de 17 ans à la fin de l'été 2021. Et selon l'étude ENABEE de Santé Publique France menée en 2022, 13 % des enfants de 6 à 11 ans présentent un trouble probable de santé mentale.

« Enfant Demain » : des experts pour répondre à ces enjeux

Le groupe MAIF et le Groupe VYV, historiquement engagés dans les débats d'idées et l'appréhension des problématiques sociétales ont souhaité s'appuyer sur l'Association de Psychologie et Psychopathologie de l'Enfant et de l'Adolescent (APPEA) pour créer la première édition d' « Enfant demain ».

De nombreuses personnalités ont répondu présentes aux conférences et tables rondes telles que Charlotte Caubel, secrétaire d'Etat chargée de l'enfance, Boris Cyrulnik, auteur de livre grand public traitant de la psychologie, Najat Vallaud Belkacem, ancienne ministre de l'Éducation nationale et présidente de France Terre d'Asile, Valérie Masson-Delmotte, paléoclimatologue et co-présidente du GIEC, Samuel Galtié, directeur national santé mentale de VYV 3 et directeur des pôles santé mentale et médicosociale MGEN...

Durant 3 jours de nombreuses animations destinées aux enfants, adolescents, étudiants, parents et grands-parents seront proposées telles que des **conférences**, **une avant-première** du film « Les gardiens de la forêt », **un atelier de réenchantement de l'espace urbain**, **une battle de rap** sur le thème de l'enfance et le pouvoir d'agir.

¹Association de Psychologie et Psychopathologie de l'Enfant et de l'Adolescent

² Etude menée par le CSA Ressearch et MAIF en 2023 auprès de 1 005 français.





Découvrez le programme complet

Inscrivez-vous à l'événement

Pour assister en présentiel ou en distanciel aux conférences et tables rondes, participer sur place aux ateliers et animations.

L'ensemble des conférences et tables rondes seront disponibles en replay à l'issue de l'événement sur le site :

https://www.enfant-demain.fr



Yves PELLICIER Président du groupe MAIF

« Nous voulons avec cet évènement national adresser la complexité de lecture du monde pour nos enfants et nos adolescents. Les mutations qui nous entourent ont un effet évident sur leur développement et je pense qu'il est de notre rôle et de notre responsabilité, en tant qu'assureur militant engagé pour l'Education et le Mieux commun, de nous saisir de ces sujets pour accompagner aux mieux nos sociétaires. Grâce à cette première édition, professionnels, institutionnels, acteurs économiques, parents et enfants, pourront se réunir et dialoguer autour de trois thématiques qui nous concernent collectivement : le bien être, l'identité et le pouvoir d'agir. »



Stéphane JUNIQUE Président du Groupe VYV

« Pour donner une chance à tous et lutter contre les inégalités, il est indispensable de développer l'accompagnement des enfants dès le plus jeune âge. Le mois de l'ESS est pour nous l'occasion de rappeler la mobilisation des acteurs non-lucratifs pour garantir l'accès à des services de qualité au plus grand nombre, dans les territoires. Le Groupe VYV, premier acteur mutualiste et de santé, fait de la petite enfance un investissement social, en accueillant dans la plupart de ses 140 crèches, au moins un enfant en situation de handicap et en permettant aux 1000 professionnels VYV Enfance, d'évoluer et se former dans un environnement professionnel promoteur de bien- être. »

Informations pratiques

Date et horaires : Jeudi 2 novembre 14h00-20h30 / Vendredi 3 novembre 9h00-20h30 /

Samedi 9h00-17h30

Lieu : Bâtiment B – Grappin – 200, avenue de la République, 92000 Nanterre

Entrée gratuite et possibilité de suivre les conférences à distance

Informations et pré-inscription (recommandée) ICI





A propos de MAIF



6ème assureur automobile et 1er assureur du secteur associatif, MAIF couvre l'ensemble des besoins de plus de 4 millions de sociétaires (assurances de biens, prévoyance, santé, assistance, épargne, crédit...), pour un chiffre d'affaires de près de 4,5 milliards d'euros en 2022. Régulièrement plébiscitée en matière de relation clients, MAIF est devenue en 2020 société à mission, avec pour raison d'être de porter une attention sincère à l'autre et au monde et de la placer au cœur de chacun de ses engagements et de ses actions.

Plus d'informations sur : https://www.maif.fr/

A propos du Groupe VYV

Autour de ses trois métiers (Assurance, Soins et accompagnement, Logement), le Groupe VYV, 1er acteur mutualiste de santé et de protection sociale en France, développe des offres complètes et personnalisées pour accompagner et protéger tous les individus tout au long de la vie. Le Groupe VYV et ses maisons œuvrent au quotidien pour être utile à tous et à chacun : près de 11 millions de personnes protégées, 77 000 entreprises clientes en santé et en prévoyance, 5 200 collectivités territoriales et 17 ministères et établissements publics à caractère administratif. Le Groupe VYV a fait du droit à la santé sa raison d'agir et défend ainsi une santé accessible à tous. En 2022, le chiffre d'affaires sur le périmètre combiné du groupe est de plus de 10 milliards d'euros (hors CA du pillier logement). L'activité assurance représente 7,6 milliards d'euros dont 5,8 milliards d'euros de cotisations santé et 1,6 milliard d'euros de cotisations prévoyance. Site Internet.

A propos de l'APPEA

Association professionnelle de psychologie de l'enfant pour la formation continue, la recherche appliquée, la reconnaissance, le développement et l'amélioration des pratiques créée en 2010 (statut association loi 1901). L'APPEA s'inscrit dans une démarche intellectuelle multidimensionnelle et trans-théorique. Elle vise à réunir les psychologues de l'enfance et de l'adolescence autour de conceptions cliniques et scientifiques ouvertes, participatives et citoyennes. L'éthique, la déontologie et l'altruisme sont au cœur de ses préoccupations et de ses valeurs partagées.

Contact Presse MAIF

Elsa David elsa.david@maif.fr 06 26 02 06 71 Contact Presse Groupe VYV

Audrey Danten audrey.danten@groupe-vyv.fr 06 37 74 04 36